

LUCHON

La construction de la route de Superbagnères

Le Conseil général adopte à l'unanimité une proposition de résolution de M. Coste-Florat

Au cours de la brève séance qu'il a tenue lundi dernier, avant de renvoyer à cinq semaines la suite de ses travaux, le conseil général de la Haute-Garonne a adopté à l'unanimité une proposition de résolution présentée par M. Alfred Coste-Florat, député-maire de Luchon et conseiller général du canton, concernant le projet de construction d'une route d'accès au plateau de Superbagnères et son inscription au programme départemental d'investissement routier.

Nous reproduisons in-extenso le texte de cette proposition de résolution :

Considérant que la station de sports d'hiver de Superbagnères, classée troisième station française et de classe internationale au plan d'équipement national, est le plus beau centre de sports de neige des Pyrénées Centrales et de la Haute-Garonne ;

Considérant cependant que l'absence de routes d'accès au plateau a ralenti le développement de la station ;

Considérant que le regrettable accident de la crémaillère est de nature, en l'absence de routes, à compromettre pour l'avenir, le fonctionnement de la station ;

Considérant qu'un tronçon d'une route accessible aux automobilistes existe déjà, jusqu'à une altitude de douze cents mètres et sur un parcours de neuf kilomètres ;

Considérant qu'il suffirait de sept kilomètres de route à construire pour accéder au plateau ;

Qu'il n'est pas possible pour sept kilomètres de route de laisser périr la plus belle station de sports d'hiver du département, troisième station française et de classe internationale ;

Considérant que la dépense nécessaire et qui suffirait à sauver la station et à accroître sensiblement sa fréquentation est de l'ordre de 80 millions environ d'après les experts ;

Considérant qu'il est d'intérêt certain pour le département d'assurer la survie et le développement de Superbagnères ;

Considérant qu'il y a urgence et qu'il conviendrait d'aboutir avant la prochaine saison de sports d'hiver ;

Considérant que les deux conseils municipaux intéressés : celui de Saint-Aventin et celui de Luchon ont, chacun, à l'unanimité, émis un avis favorable à la construction d'une route d'accès au plateau, prolongeant la route forestière existante ;

Le conseil général décide de renvoyer à l'administration pour étude immédiate le projet de construction d'une route d'accès au plateau de Superbagnères et pour inscription au programme départemental d'investissements routiers.

L'accueil que le conseil général a réservé à la proposition de M. Alfred Coste-Florat permet d'annoncer avec optimisme l'avenir de Superbagnères qui doit rester la première station pyrénéenne de sports d'hiver.

Signalons que dans son allocution inaugurale, M. Eugène Montel, député, président du conseil général, a tenu à présenter au député-maire de Luchon les sentiments de profonde sympathie de l'Assemblée départementale pour la catastrophe du 28 février dernier qui a endeuillé Luchon.

d'homme. Don de Joseph Arrieu, à Mayrègne.

XVIII. Assa — échée, écheveau, composé de 6 fuseaux de fil. Don de J. M. Can, à Mayrègne.

XIX. Tela de cirrasses — étoupe. Don de Joseph Arrieu, à Mayrègne.

XX. Canun — manogue d'étoupe dont sont faits les étoupes. Don de Joseph Dufaur, à Mayrègne.

XXI. Pelote de fil d'étoupes. Don de Madeleine Gays à Portet.

XXII. Pelote de fil d'étoupes. Don de Bernard Sazac à Mayrègne.

XXIII. Dieu cûs — fil à coudre. Don de Sazac (François), à Luchon.

Louis SAUDINOS.

L'ULTIME COMBAT DE PIE XII

Le pape est entré en convalescence Rien que cérébrat est un prodige. On ignore, au effet, de quel mal souffre Pie XII. Espérer guérir un patient dans de telles conditions, même si les plus fameux médecins se penchent à son chevet, tient du miracle.

C'est ainsi que les causes du hoquet qui terrasse le Saint-Père n'ont pu être diagnostiquées, le pape n'ayant jamais pu absorber le barium indispensable pour faire une radiographie !

Pie XII, au reste, songe moins à se soigner qu'à faire face aux lourdes charges de sa fonction. Il a refusé qu'on prie pour lui.

« Ce n'est pas cela qu'il faut demander à Dieu pour le pape. Il lui faut demander que le pape travaille tant qu'il peut, aussi longtemps qu'il peut et qu'ensuite il meurt vite... » C'est dans votre CONSTELLATION de mai la revue d'ANDRE LABARTHE, que vous lirez toute la vérité sur le combat que Pie XII mène contre la mort.

Et dans le même numéro, un terrifiant document d'ANDRE LABARTHE : « La fin du monde à prix réduit » ainsi qu'une innovation : le théâtre de poche en couleurs avec Keau, le triomphe de Pierre Brassour.

Le prix de la propreté fait découvrir aux enfants les bienfaits de l'hygiène

Les parents n'affirment-ils pas que leurs enfants détestent l'eau et le savon, et appréhendent généralement l'heure de la toilette ? Cette opinion est démentie par les innombrables réponses envoyées par tous les écoliers de France au grand concours organisé par le « Bureau de la Propreté ».

Il est vrai que le désir de décrocher un des prix de cette originale compétition peut avoir inspiré certains enfants à la vérité. Mais il est rassurant de voir que tant de petits garçons et de petites filles savent, au moins par écrit, vanter les bienfaits de l'hygiène, même si cet enthousiasme ne se traduit pas toujours par une pratique aussi assidue.

« Le Bureau de la Propreté » avait organisé ce concours sous le patronage du ministère de l'Éducation nationale. Des milliers d'instituteurs et de maîtresses d'école procurent à leurs élèves d'illustrer, soit par le dessin, soit par le texte, les raisons et les mérites d'une stricte nette corporelle. Dans certaines classes, les enfants désignent eux-mêmes celui ou celle de leurs camarades qui leur donnait à ce titre le meilleur exemple. Et ce fut l'occasion d'ardentes comparaisons et d'échanges de vœux, tant les enfants aiment à cette promotion un salubre point d'honneur.

Le concours est prorogé jusqu'au 20 mai

Dans toutes les régions, le succès de ce concours fut si grand que pour avoir le temps de recevoir et dépouiller tous les envois, ses organisateurs ont décidé de le proroger jusqu'au 20 mai.

Jusqu'à cette date, des milliers de copies parviennent encore au « Bureau de la Propreté », 22, rue



Popple, à Paris, et tous les maîtres qui n'ont pas encore fait concourir leurs élèves peuvent y adresser leurs envois.

Les écoliers, le jury s'est mis à l'œuvre pour départager les concurrents. Chaque copie étant soigneusement notée de toutes les pièces, ce sont plus de cent mille envois qui ont déjà répondu à cette vaste enquête sur la propreté.

Le premier prix de sincérité

Sollicité pour cent des garçons et quarante-cinq pour cent des filles, ils ont écrit leur « convention » et assez répète. Et qui ne le dit mieux que le petit Jean-Paul Laroche, de Sedan, qui mérite à coup sûr le premier prix de sincérité :

« C'est dans la cour du collège que je me rencontre (sic) qu'il faut être propre car en général, tous les petits enfants qui sont sales n'ont pas beaucoup de camarades. Aussi, pour avoir des amis et éviter des tracas, il n'y a pas de raison de me laver tout le

jours, ce qui est pour moi un très grand sacrifice. Ouais ! J'ai de l'eau qui coule sur les yeux ! Eh bien ! Ouais ! J'ai de l'eau dans la bouche ! C'est ainsi que tous les matins, cette comédie se renouvelle. Lorsqu'il fait que je me lave les dents c'est bien autre



chose. J'avais la moitié de l'eau et recroche l'autre sur le parquet, ce qui n'adoucît pas le caractère de la bonne. Quand maman me lave les cheveux, on m'écouille, m'entraîne jusqu'à l'autre bout de la ville, soit parce qu'elle m'essuie trop fort, soit parce qu'elle me donne une fille sous prétexte que je ne me laisse pas faire. »

« Cet esclavage a des bénéfices »

Il conclut très justement : « Cet esclavage a des bénéfices car quand on parle des enfants propres et par conséquent de moi, on ne dit pas le même chose que quand on parle des personnes crasseuses (sic). Que je le veuille ou que je ne le veuille pas, que ça me plaise ou que ça ne me plaise pas, je suis bien obligé de me laver parce que tous les professeurs de morale de ma mère, toutes les maîtresses que je vois scrites sur les journaux et qui sont dues à la malpropreté, m'épouvantent. »

C'est donc bien Mme Laroche qu'il faut féliciter et que l'on peut citer en exemple en toutes les circonstances lorsqu'on lit sous la plume de son petit garçon ces paroles :

« La propreté est pour moi une très grande qualité. Mais il faut du courage pour avoir des talents, c'est pourquoi tous ceux qui ont manque aux personnes qui l'ont ont pas. »

Bien que pour avoir fait bénéficier tant de milliers d'enfants sur les mérites et le plaisir de la propreté, le Bureau de la Propreté ne s'arrête pas en si bon chemin. Il procurent en outre à tous ceux qui auront envoyé leurs réponses au « Bureau de la Propreté » la joie de recevoir un cadeau de la Chambre syndicale de la Bayonnaise de toilette.

Et l'on sait que les dix premiers lauréats, garçons et filles, invités à Paris pour les prochains concours, seront récompensés par un très beau voyage en Hollande, pays légendaire pour sa propreté.



L'industrie familiale du lin et du chanvre

Notre savant collaborateur, Louis Saudinos, nous communique la liste des pièces qui doivent enrichir sa collection pour l'industrie familiale du lin et du chanvre. Nos lecteurs liront ce texte avec d'autant plus d'intérêt que, faite de place, la nouvelle salle du textile n'a pu être encore aménagée au Musée de Luchon. Rappelons que son ouverture est subordonnée à la libération d'une des salles du rez-de-chaussée qui est encore occupée par la Fonserie luchonnaise et qui doit recevoir les collections archéologiques, prochainement déposées. L'hôtel de Lassus-Nestier, comme le Palais du Louvre, possède un pavillon de Flore ; mais Euterpe est fille d'Apollon et nous voulons espérer qu'elle nous sera plus favorable que Mercur.

R. M.

I. Escarpissadéra — égrugeoir. Sert à débarrasser de leur capsule les tiges de lin. Don de Guillaume Perrot, à Bourg.

II. Mailhét — mailloche. Sert, après rouissage, au premier brayage sommaire des tiges de lin. Don de Firmin Tigné, Mayrègne.

III. Vargues — broie. Sert à tisser le lin. Don de Fisse, à Caubous.

IV. Pénie — séran. Sert à peigner les manques de lin teillé. Don de François Fisse, à Cîres.

V. Hürera — porte-quenouille. Sert à fixer le plot de flasse. Don de Mengarduque, à Saccourvielle.

VI. Penülha — quenouille. Sert autant à fixer le plot de flasse qu'à régulariser le débit entre le pouce et l'index de la fleuse. Don de Louis Saudinos, Mayrègne.

VII. Hus — fuseau. Sert à filermain. Don de Gousquet, à Saocourvielle.

VIII. Vertelh — verteuil. Sert à maintenir bas le centre de gravité du fuseau et à faire office de volant entraîneur. Don de Joseph Dufaur, à Mayrègne.

VIII a. Vertelha — verteuil plat et rond.

IX. Decaidéra — tournette. Sert l'écheveau. Don de Félix Arrey, à Cazaux.

X. Demüret — asple. Sert à conditionner les pelotes de fil. Don de Jean-Noël Aventin, à Benquet.

XI. Hudre — porte fuseau. Séchoir du fil encore imbibé de saline. Don de Jean Nestier, à Mayrègne.

XII. Hus arretissédé — Sert à doubler et à tordre deux fils de lin. Don de Mme Guilhem, à Saint-Aventin.

XIII. Urdidé — ourdissoir. Achat à Simon Larrieu, à Poubeau.

XIV. Caebân-det tichiné — Caillobotin du tisserand. Sert à tordre les pelotes de fil. Achat Simon Larrieu, à Poubeau.

XV. Hialadéra — rouet. Don de Joseph Arrieu, à Mayrègne.

XVI. Arrislet — flasse de 1^{re} qualité. Don de Mme Gays Madeleine, à Portet.

XVII. Camida d'ome — chemise

DUCRETET THOMSON
"PREMIER EN DATE ET EN QUALITÉ"

Seule gamme complète

DE RÉCEPTEURS DE T.S.F. DU PORTATIF MINIATURE AU POSTE "PROFESSIONNEL"

Venez les VOIR et les ENTENDRE chez :

M. PUYOS
Électicien
12, rue Nérée-Boubée
LUCHON

POSTE & GOLF-HOTEL

LUCHON

Plein centre

Tout confort

LUCHON

La Rotonde

BAR-CAVEAU

Ses Cocktails Ses Spécialités

sa salle climatisée son ambiance musicale

TELEPHONE 40

Direction J. PEYRATITTE

TENUE CORRECTE

DE RIGUEUR

MARCEL BAR

SA GAMME INCOMPARABLE

LES INCOMPARABLES DE PREMIER CHOIX

SON CADRE

SON ACCUEIL

Allées d'Egny
LUCHON

L'enturbérie

MAISON FONDÉE en 1880

76, avenue de la Gare et 12, rue Sylbyle — LUCHON

Même Maison : Carre-Saint-Lévy, Mayrègne, Saint-Gaudens, Bédouès, Grotte, Saint-Marcory, Bousrens, Bagnères-de-Bigorre

Livraison rapide